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ВСТРЕЧИ И ВЫСТУПЛЕНИЯ ГЛАВЫ ГОСУДАРСТВА 

 

2023 год объявлен Годом мира и созидания 

В целях консолидации белорусского народа, укрепления в обществе идей мира 

и созидательного труда как главных условий развития белорусского государства 

Президентом Республики Беларусь 2023 год объявлен Годом мира и созидания. 

Соответствующий Указ № 1 от 1 января 2023 года подписал Глава государства 

Александр Лукашенко. 

Ключевыми направлениями в предстоящем году будут совершенствование 

системы военно-патриотического воспитания населения, продвижение мирных 

инициатив граждан и общественности, содействие межконфессиональному диалогу, 

обеспечивающему мир и согласие в белорусском обществе, демонстрация 

преимуществ белорусской экономической модели в условиях глобальной 

турбулентности, позиционирование созидательного труда как главного условия 

развития белорусского государства. 

Такая тематика позволит укрепить восприятие Беларуси как островка мира, 

неоспоримая ценность которого для населения страны является весомым аргументом 

в достижении согласия по другим важнейшим вопросам общественной жизни. 

Белорусским ответом на милитаризацию в европейском регионе станет мирный 

созидательный труд соотечественников.  

president.gov.by 

 

Доклад о состоянии дел в строительной отрасли  

Президент Беларуси Александр 

Лукашенко 3 января заслушал доклад  

о состоянии дел в строительной отрасли  

и спросил, как реализуется задача по 

упрощению процесса строительства для 

разных категорий объектов. 

Начиная разговор о проблемных 

вопросах, связанных со строительной отраслью, 

Глава государства подчеркнул: "Просто говорильня здесь никому не нужна. Меня 

интересует первый вопрос (мы с вами об этом договаривались) - упрощение процесса 

строительства. Так, как сделали по частному строительству". 

По отношению к возведению частного жилья требования были значительно 

упрощены, напомнил Президент, и это было положительно воспринято многими 

людьми. "Участок есть у человека - строй. Ты строишь для себя, несешь за это 

ответственность, и, как видим, люди сами пошли и в МЧС, и в какой-то надзор,  

и к вам для того, чтобы вы подсказали, как лучше. Так должно быть. Человек должен 

определяться, как ему строить дом, - сказал Александр Лукашенко. - Те, кто строит, - 

это 100% думающие люди. Они определятся, как строить. Надо - попросят нас, чтобы 

мы им подсказали и помогли". 

"Остальное жилье, строительные объекты - мы договаривались, что в течение 

года (вы мне говорили к этому году) вы все уладите и никто не будет обижаться ни из 

руководителей предприятий, которые строят новые цеха, ни частные лица, ни 

госслужащие, ни те, кто себе жилье будет строить или покупать в многоэтажках 

квартиру, - они обижаться на нас не будут за излишние, ненужные требования, - 

https://president.gov.by/ru/events/2023-god-obyavlen-godom-mira-i-sozidaniya
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заявил Президент. - Что мы отрегулируем эти нормы, правила и требования. Мне 

хотелось бы услышать сегодня: вы это сделали или не сделали". 

Еще одной темой, которая обсуждалась у Главы государства, стали итоги 

работы строительной отрасли в 2022 году. "Они нас в строительной отрасли, 

прямо скажем, не радуют", - сказал Александр Лукашенко. 

"Вы опять начинаете долгострои порождать в стране, - сказал Глава 

государства, обращаясь к ответственным лицам. - У вас незавершенные 

строительством объекты появляются. И даже жилые объекты. По-моему, аж  

22 жилых дома, 19 в Минске. Это безобразие. Мы людям пообещали, что введем 

вовремя объект, жилые дома, а мы их не вводим. Есть и другие объекты 

недостроенные. За это спрос будет серьезный". 

На данный момент ситуация с долгостроями по стране оставляет желать 

лучшего. "Не наведен порядок с долгостроями, - подчеркнул Президент. - Если это не 

так, вы мне скажите". 

При этом Александр Лукашенко предостерег от повторения ситуации, 

сложившейся некоторое время назад, когда пришлось принимать жесткие решения, 

чтобы ситуация с долгостроями сдвинулась с места. 

В качестве еще одной важной темы Президент обозначил перспективы 

развития строительной отрасли, особенно с учетом планов по первоочередному 

обеспечению жильем военнослужащих, многодетных семей и других категорий. 

Как доложил Министр архитектуры и строительства Руслан Пархамович, 

работа министерства в 2022 году была направлена на обеспечение устойчивого 

функционирования строительного комплекса страны, безусловного выполнения задач 

в жилищном строительстве, диверсификации рынков сбыта строительной продукции, 

а также продолжалась работа над совершенствованием нормативно-правовой базы  

в строительстве. 

"Ввод жилья в эксплуатацию в 2022 году ожидается в объеме 4,2 млн кв.м, что 

соответствует целевому показателю государственной программы на 2022 год, - 

отчитался глава Минстройархитектуры. - Практически половина построенного жилья 

- индивидуальное. Если конкретнее, 45%. Жилья с господдержкой в 2022 году 

введено на 100 тыс. кв.м больше, чем было запланировано, - 1,3 млн кв.м. Также 

перевыполнены планы по строительству арендного жилья - на 60% и по 

строительству электродомов - на 35%".  

president.gov.by 

 

Утверждена новая редакция правил приема в вузы 

Президент Беларуси Александр Лукашенко 3 января подписал Указ № 2, 

которым утверждается новая редакция Правил приема лиц для получения общего 

высшего и специального высшего образования. 

Правила приема доработаны с учетом результатов широкого изучения 

общественного мнения и экспертных оценок, а также апробации отдельных норм в 

ходе вступительной кампании 2022 года. 

В целом обновленными Правилами приема сохраняется закрепленная Кодексом 

Республики Беларусь об образовании система поступления в высшие учебные 

заведения. Правила направлены на повышение объективности оценки знаний 

абитуриентов и обеспечивают соблюдение принципа равной возможности 

поступления в вузы. 

https://president.gov.by/ru/events/doklad-o-sostoyanii-del-v-stroitelnoy-otrasli
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Ими также предусматривается совершенствование отбора наиболее 

подготовленных и мотивированных абитуриентов для получения востребованных 

экономикой страны специальностей. 

В частности, без вступительных испытаний предполагается зачисление 

победителей международных и республиканских олимпиад, победителей 

университетских олимпиад при поступлении в эти вузы, выпускников Национального 

детского технопарка по рекомендации наблюдательного совета, выпускников лицеев 

при университетах при поступлении в данные университеты, а также лиц, сдавших 

единый государственный экзамен в Российской Федерации (при поступлении на 

платную форму обучения). 

Вне конкурса будут зачисляться дети военнослужащих, сотрудников органов 

внутренних дел, ставших инвалидами при исполнении служебных обязанностей, 

воспитанники военно-патриотических клубов при поступлении в вузы Минобороны, 

МВД, Госпогранкомитета и на военные факультеты. 

Вводятся особые условия поступления на специальности для Вооруженных 

Сил, транспортных войск и органов пограничной службы. На указанные 

специальности абитуриенты будут сдавать только два предмета (язык и один 

профильный предмет в форме ЦЭ или ЦТ). 

Предусматривается прием на целевую подготовку по итогам внутреннего 

испытания в вузе в устной или практической форме (в зависимости от 

специальности). 

При подаче документов для поступления абитуриент должен представить 

характеристику из школы (колледжа). 

Указом также закрепляются полномочия Минобразования по регулированию 

отдельных вопросов проведения вступительной кампании, в том числе по 

определению порядка организации и проведения ЦЭ и внутренних экзаменов, сроков 

приема документов и зачисления абитуриентов. 

Минобразование в кратчайшие сроки обеспечит комплекс организационно-

методических мероприятий по реализации положений Указа, включая внесение 

изменений в соответствующие постановления Совета Министров, акты Министерства 

образования и вузов. 

По принятым нововведениям будет проведена необходимая разъяснительная 

работа для абитуриентов и их родителей, в том числе в СМИ. 

Принятие Указа будет способствовать дальнейшему совершенствованию 

национальной системы отбора и подготовки кадров с высшим образованием, исходя 

из обозначенных Президентом Республики Беларусь принципов справедливого 

отношения к людям и обеспечения равных условий при поступлении в вузы.  

president.gov.by 
 

Совещание по экспорту белорусских товаров  

В 2022 году удалось преодолеть негативные тенденции и выйти в денежном 

выражении на положительные результаты по экспорту. Но это не повод 

расслабляться, так как нужно наращивать объемы экспортных поставок. Об этом 

Президент Беларуси Александр Лукашенко заявил 5 января на совещании по 

экспорту белорусских товаров. 

"Мы собрались, чтобы обсудить вопросы экспорта белорусской продукции. 

Нам в прошлом году удалось преодолеть негативные тенденции и выйти в денежном 

выражении на положительные результаты по экспорту. Конечно, деньги решают все, 

https://president.gov.by/ru/events/utverzhdena-novaya-redakciya-pravil-priema-v-vuzy
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но хотелось бы, чтобы мы, как принято 

говорить, и поштучно увеличивали экспорт, - 

сказал Глава государства. - Поштучно - это 

значит, что тракторов, автомобилей, калийных 

удобрений, нефтепродуктов тонны и штуки мы 

реализовали меньше, чем в 2021 году. 

Благодаря тому, что произошел резкий рост 

цен на те товары, которые мы продаем, мы 

имеем более-менее положительные результаты по экспорту. Но то, что мы поштучно 

и по тоннам не вышли на предполагаемый уровень, - свидетельство того, что 

успокаиваться нельзя. Нам надо думать, как наращивать экспорт. Экспорт - это 

валюта, без которой страна и экономика жить не могут, тем более что Беларусь 

имеет экспортно ориентированную экономику. Половину того, что производим, мы 

должны будем продать, чтобы нормально жить". 

Президент отметил, что в связи с попытками удушить Беларусь в прошлом году 

санкциями была нарушена сложившаяся логистика. Пришлось искать новые 

логистические пути. "Надо будет обсудить и эти вопросы. По крайней мере то, что вы 

просили меня решить на уровне Президента Российской Федерации для того, чтобы 

были открыты для нас порты, я полагаю, что все вопросы решены. Вопрос остается за 

малым - начинать грузить в этих портах. Хотя кое-что мы уже начали грузить. Надо 

быстрее строить эти порты, доводить до определенного уровня и торговать уже через 

собственные порты".  

president.gov.by 
 

Александр Лукашенко утвердил план подготовки законопроектов на 2023 год 

Президент Беларуси Александр Лукашенко подписал Указ, которым утвержден 

план подготовки проектов законодательных актов на 2023 год. 

Основными критериями при формировании плана стали реальная потребность 

общества в урегулировании соответствующих отношений, приоритетность их 

правовой регламентации. Особое внимание уделялось соблюдению требований 

системности, комплексности и стабильности правового регулирования. 

В 2023 году планируется подготовить 30 проектов законов. В их числе как 

принципиально новые законы ("О потребительском кредите (микрозайме)",  

"Об аккредитации в Национальной системе аккредитации", "О независимой оценке  

и сертификации квалификаций", "Об обращении с генетическими ресурсами"), так  

и направленные на системную актуализацию действующих законов. Из 

запланированных к подготовке проектов законов 23 будут внесены в парламент 

Правительством. 

Кроме того, планом предусматривается подготовка концепции Экологического 

кодекса.  

president.gov.by 
 

Внесены поправки в Закон "О гражданстве Республики Беларусь" 

Глава государства Александр Лукашенко 5 января подписал Закон  

об изменении Закона "О гражданстве Республики Беларусь". 

Поправки предусматривают, в частности, уточнение круга лиц, приобретших 

гражданство Республики Беларусь по рождению, обязанность принесения присяги 

лицами, приобретающими гражданство Республики Беларусь, и обязанность 

https://president.gov.by/ru/events/soveshchanie-po-eksportu-belorusskih-tovarov
https://president.gov.by/ru/events/aleksandr-lukashenko-utverdil-plan-podgotovki-zakonoproektov-na-2023-god
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гражданина Республики Беларусь уведомить компетентные органы о наличии у него 

гражданства иностранного государства, вида на жительство в иностранном 

государстве, иного документа, дающего право на получение льгот и преимуществ  

в таком государстве. Предусмотрена также возможность утраты лицом белорусского 

гражданства, приобретенного по рождению, - в связи с наличием вступившего  

в законную силу приговора суда Беларуси, подтверждающего участие данного лица  

в экстремистской деятельности или причинение им тяжкого вреда интересам 

Беларуси, если такое лицо находится за ее пределами. 

Подписанный Президентом Закон направлен на совершенствование 

законодательства о гражданстве в целях обеспечения национальной безопасности.  

president.gov.by 
 

Имена Героев Советского Союза присвоены погранзаставам "Глушкевичи"  

и "Бенякони" 

Имена Героев Советского Союза присвоены двум пограничным заставам 

Беларуси. Соответствующий Указ подписал Глава государства Александр 

Лукашенко. 

Пограничной заставе "Глушкевичи" 21-го пограничного отряда органов 

пограничной службы присвоено имя Героя Советского Союза подполковника Ивана 

Андреевича Анкудинова, погранзаставе "Бенякони" 18-го погранотряда - Героя 

Советского Союза ефрейтора Федора Гавриловича Крылова. 

Такое решение Президента принято в целях патриотического воспитания 

молодежи, сохранения исторической памяти, популяризации боевых традиций  

и воинской службы в органах пограничной службы.  

president.gov.by 
 

Посещение общевойскового полигона Обуз-Лесновский в Брестской области  

Президент Беларуси Александр 

Лукашенко 6 января посетил 230-й 

общевойсковой полигон Обуз-Лесновский  

в Брестской области. 

Здесь размещена российская часть 

совместной региональной группировки войск. 

На полигоне Президент заслушал доклад  

о завершении боевого слаживания ее частей  

и соединений. 

"Товарищ Главнокомандующий Вооруженными Силами Республики Беларусь, 

соединения Вооруженных Сил Российской Федерации совместно с подразделениями 

Вооруженных Сил Республики Беларусь на полигонах Республики Беларусь провели 

учения, командно-штабные тренировки в рамках проведения тренировок союзных 

сил", - доложил Главе государства представитель российских Вооруженных Сил. 

По словам офицера, в частности, совместные учения провели мотострелковые  

и танковые подразделения, специальные войска, в том числе подразделения ПВО.  

"На данном этапе подразделения Вооруженных Сил Российской Федерации готовы  

к выполнению задач по предназначению. Хотелось бы поблагодарить Вас лично за 

оказанную помощь в развертывании, оказание помощи в обеспечении в части 

мероприятий, касающихся подготовки личного состава", - добавил он. 

"Общее дело делаем", - подчеркнул Александр Лукашенко. 

https://president.gov.by/ru/events/vneseny-popravki-v-zakon-o-grazhdanstve-respubliki-belarus
https://president.gov.by/ru/events/imena-geroev-sovetskogo-soyuza-prisvoeny-pogranzastavam-glushkevichi-i-benyakoni
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Глава государства также ознакомился с расположением воинских частей и 

подразделений российских Вооруженных Сил, пообщался с солдатами и офицерами. 

"Если будут вопросы ко мне, скажите", - отметил Президент.  

Александр Лукашенко заявил, что для Беларуси имеет большое значение опыт 

российских военных, а также представляет интерес опыт, полученный во время 

слаживания воинских частей и соединений. "Я думаю, вы мне расскажете больше, 

чем я сегодня смогу вам рассказать. Для меня это очень важно, и не только для меня, 

для Беларуси этот тяжелый опыт очень важен", - подчеркнул Глава государства. 

"Я очень внимательно буду слушать и использовать это при подготовке наших 

вооруженных сил Беларуси и России для защиты общего Отечества. Самое важное, 

самое главное - мы с вашими военачальниками договорились, что вы скажете  

о недостатках, потому что нам придется и дальше работать в таком же режиме - 

готовить и белорусов, и россиян", - сказал Глава государства. 

"Мы не только помогли вам, мы сами себе помогли. Мы от вас получаем 

большую информацию, это опыт. Наши офицеры, помогая готовиться тем, кто пороха 

не нюхал, образно говоря, и тем, кому надо вспомнить военные навыки, - это для них 

тоже школа, это урок", - добавил белорусский лидер. 

Беларусь передала российским военным крупную партию индивидуальных 

аптечек. На полигоне Президент отметил, что в Беларуси досконально изучили 

различные варианты индивидуальных медицинских аптечек: натовские, польские, 

украинские, российские. Оказалось, что аптечки западного образца более 

практичные. Поэтому медикам и военным было поручено сделать качественную 

белорусскую аптечку. Соответствующая задача была поставлена им Президентом 

на этом же полигоне, но в октябре 2022 года, когда он ознакомился  

с отечественными разработками военно-промышленного комплекса. 

"И вот они за пару месяцев сделали аптечку, которая лучше натовской. В бою 

это жизнь человека. Надо, чтобы у ребят было под рукой необходимое. Дальше 

совершенствуемся", - сказал Александр Лукашенко.  

president.gov.by 

  

https://president.gov.by/ru/events/poseshchenie-obuz-lesnovskogo-poligona-v-brestskoy-oblasti
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МЧС БЕЛАРУСИ 

 

Вадим Синявский представил нового заместителя министра 

В Министерстве по чрезвычайным ситуациям 3 января 

состоялось торжественное собрание, на котором Вадим 

Синявский представил коллективу Сергея Салановича, 

назначенного накануне заместителем министра, 

соответсвующий Указ №450 подписал 30 декабря Президент 

Беларуси Александр Лукашенко.  

Руководитель ведомства выразил слова напутствия, 

отметив, что Сергей Саланович в органах и подразделениях 

по чрезвычайным ситуациям более 25 лет, и его богатые опыт 

и знания, несомненно, будут способствовать развитию  

и усилению потенциала МЧС в вопросах сохранения 

благосостояния страны и человеческих жизней от 

чрезвычайных ситуаций.  

Справочно: Сергей Саланович окончил Высшее пожарно-техническое училище 

МВД Республики Беларусь, командный факультет Командно-инженерного 

института МЧС Республики Беларусь и Академию управления при Президенте 

Республики Беларусь. С 1997 года по 2004 работал в инспекции государственного 

пожарного надзора Октябрьского районного отдела по чрезвычайным ситуациям 

учреждения «Минское городское управление Министерства по чрезвычайным 

ситуациям Республики Беларусь». В 2004 году стал заместителем начальника по 

государственному пожарному надзору Ленинского РОЧС учреждения «Минское 

городское УМЧС». В 2006 году возглавил Первомайский РОЧС г. Минска, после чего  

в течение года работал начальником управления надзора и профилактики МЧС.  

С 2010 по 2015 – начальник Заводского районного отдела по чрезвычайным 

ситуациям Минского городского УМЧС, а с 2015 по 2022 год – начальник учреждения 

«Минское городское управление Министерства по чрезвычайным ситуациям 

Республики Беларусь». Имеет государственные награды: орден «За службу Родине» 

III степени (2020), медаль «За безупречную службу» III, II степени (2009, 2016).  

mchs.gov.by 

 

Инновационные пожарные машины белорусского производства поступили  

в подразделения МЧС 

Более 100 инновационных пожарных 

машин отечественного производства поступили 

в подразделения МЧС в 2022 году.  

Министерство по чрезвычайным 

ситуациям Беларуси в этом году в связи  

с обновлением пожарной техники получило  

103 современных инновационных пожарных 

автомобиля производства ООО "Пожснаб".  

В пожарные аварийно-спасательные 

подразделения по всей стране поступили 

пожарные машины белорусского производства.  

Один из этапов обновления парка аварийно-спасательной техники прошел  

в минувшем году 20 октября: тогда в Университете гражданской защиты состоялось 

https://president.gov.by/ru/events/sergey-salanovich-naznachen-zamestitelem-ministra-po-chrezvychaynym-situaciyam
https://mchs.gov.by/glavnoe/410014/
https://mchs.gov.by/glavnoe/403442/
https://mchs.gov.by/glavnoe/403442/


9 

 

торжественное вручение 28 единиц отечественной пожарной аварийно-спасательной 

техники на шасси МАЗ. Ключи и сертификаты на пожарную технику руководителям 

областных и Минского городского управлений МЧС, а также начальнику 

Республиканского отряда специального назначения «ЗУБР» вручал министр по 

чрезвычайным ситуациям Вадим Синявский. 

Еще тогда он отметил, что руководство страны, даже в непростые времена, 

принимает те решения, которые позволяют спасателям абсолютно уверенно 

чувствовать себя при ликвидации чрезвычайных ситуаций. Вся техника – 

современная, хорошо оснащенная, с повышенными гарантийными обязательствами 

производителей, которая помогает выполнять работу так, чтобы люди были 

убеждены – помощь всегда рядом. 

"Пожснаб" обеспечил уникальные условия по предоставленным гарантиям. 

При стандартном сроке гарантии на шасси в два года производителем пожарной 

техники предоставлена гарантия сроком пять лет на элементы фиксации пожарно-

технического оборудования и беспрецедентные 20 лет на пожарную цистерну, 

пенобак, каркас и отсеки пожарной надстройки. В конструкции использованы 

инновационные композитные материалы, которые не подвержены коррозии, что 

отвечает самым высоким требованиям пожарно-спасательных служб.  

"Усиливающееся санкционное давление и сложная геополитическая обстановка 

не меняют ценностных ориентиров государства. Задачи обеспечения страны 

качественной и надежной отечественной техникой, которая позволит спасти не одну 

человеческую жизнь, остаются приоритетными", - рассказал Евгений Барановский. 

Официальный представитель спасательного ведомства добавил, что обновление парка 

пожарной техники будет продолжено и останется в фокусе внимания 

уполномоченных государственных органов и организаций на ближайшие годы. 

mchs.gov.by 

 

Игорь Болотов с рабочим визитом посетил Брестский район 

Заместитель министра по 

чрезвычайным ситуациям Игорь Болотов  

5 января побывал с рабочим визитом  

в Брестском районе.  

В ходе поездки он принял участие  

в заседании Брестского районного 

исполнительного комитета, на котором 

рассмотрели итоги работы Брестского 

районного звена Брестской территориальной 

подсистемы Государственной системы предупреждения и ликвидации чрезвычайных 

ситуаций в 2022 году и задачи на 2023 год.  

В начале с докладом по данному вопросу выступил начальник Брестского 

районного отдела по чрезвычайным ситуациям Вячеслав Ковальчук, который 

рассказал об оперативной обстановке, сложившейся на территории района, уделил 

пристальное внимание пожарам в природных экосистемах, гибели людей на водных 

объектах. Речь шла также о проводимой, в том числе с субъектами профилактики, 

профилактической работе по предупреждению ЧС и формированию в обществе 

культуры безопасности жизнедеятельности. Были озвучены и проблемные вопросы, 

требующие решения.  

https://mchs.gov.by/glavnoe/410055/
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В рамках встречи начальник областного управления МЧС Валерий Рудольф 

акцентировал внимание на том, что не только неосторожное обращение с огнем 

приводит к пожарам, но и технические причины. Рассказал о важности программного 

комплекса по сбору данных и формированию итоговой аналитики профилактической 

работы в жилищном фонде.  

Игорь Болотов отметил, что усилия всех заинтересованных должны быть 

направлены на предупреждение пожаров и гибели людей от них, ведь за каждой 

цифрой статистики стоит трагедия людей, семей, и озвучил необходимость 

проведения комплексной работы в данном направлении с учетом новых подходов. 

– Уверен, что совместные усилия помогут добиться положительных 

результатов по обеспечению безопасности граждан.  

После этого заместитель министра побывал в Брестском районном отделе по 

чрезвычайным ситуациям, где ознакомился с материально-технической базой и 

условиями несения службы в подразделении, а также пообщался с личным составом. 

В ходе беседы речь шла о задачах, поставленных Главой государства перед 

спасательным ведомством, о важности соблюдения работниками действующего 

законодательства и о том, что сегодня все усилия направлены на создание 

необходимых условий для несения службы личным составом. 

В рамках визита состоялся также прием граждан. 

mchs.gov.by 

 

Александр Худолеев провел служебное совещание в РЦУРЧС 

6 января в Республиканском центре 

управления и реагирования на чрезвычайные 

ситуации прошло служебное совещание под 

руководством первого заместителя министра по 

подготовке органов и подразделений по ЧС  

к реализации задач по предназначению.  

В рамках совещания Александр Худолеев 

обратил внимание на некоторые вопросы 

оповещения и сбора личного состава, 

обеспечения охраны подведомственных объектов и устойчивой связи.  

mchs.gov.by 

 

  

https://mchs.gov.by/glavnoe/410175/
https://mchs.gov.by/glavnoe/410227/
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АРМЕНИЯ 

 

На следующей неделе будут назначены глава и заместители МВД Армении 

Под ведение создаваемого в Армении министерства внутренних дел перейдут 

полиция, Спасательная служба и Служба миграции и гражданства, в результате чего 

МЧС и Миграционная служба перестанут существовать. 

5 декабря на заседании правительства премьер Армении Никол Пашинян 

заявил, что на следующей неделе будут назначены министр внутренних дел и его 

заместители. 

МЧС будет действовать в течение переходных четырех месяцев. 

Начальники полиции и Спасательной службы станут заместителями министра 

внутренних дел. Министр будет иметь еще двух заместителей, которые будут 

отвечать за разработку стратегии системы МВД. 

aysor.am 

 

 

  

https://www.aysor.am/ru/news/2023/01/05/%D0%BC%D0%B2%D0%B4/2045686
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РОССИЯ 

 

Владимир Путин увеличил штатную численность МЧС России почти  

на 15 тыс. сотрудников 

Глава государства подписал указ, согласно которому предельная штатная 

численность МЧС России с 1 января увеличена до 303 107 сотрудников, то есть почти 

на 15 тыс. человек. Документ опубликован на официальном интернет-портале 

правовой информации.  

Как пишут «Известия», последний раз численность штата МЧС России была 

увеличена в 2019 году до 288 565 единиц. Таким образом, новый указ Путина 

предполагает максимальное увеличение численности сотрудников почти  

на 15 тыс. человек. Кроме того, в документе сказано, что численность работников 

чрезвычайного ведомства с 1 января 2024 года может возрасти еще на 4 тыс. человек 

— до 307 101 единицы.  

Ранее глава государства выпустил указ, согласно которому с нового года 

выросла предельная численность сотрудников МВД. Штат министерства расширился 

на 27 тыс. человек и теперь максимально может превысить 922 тыс. человек.  

capost.media 

 

В МЧС России назвали самую частую причину пожаров 

Сотрудники МЧС опубликовали рейтинг самых частых причин возникновения 

пожаров в России. Возглавляет список неосторожное обращение с огнем в быту.  

Также чаще всего пожары происходят из-за нарушения правил эксплуатации 

электротехнических устройств – около 47 тыс. случаев за 2022 год, что составляет 

36% от общего значения. 

16,1% — почти 21 тыс. инцидентов – приходится на проблемы с печным 

оборудованием.  

Поджоги составляют лишь 5,9% от общего количества случаев.  

По официальной статистике в 2022 году их зафиксировано в 7,5 тысяч. 

Всего за 11 месяцев 2022 года в зданиях произошло более 128 тыс. пожаров,  

в результате которых погибли почти 6,2 тыс. человек. 

v-kurse.ru 

 

Академия гражданской защиты признана лучшим вузом в системе МЧС России 

Подведены итоги Всероссийского фестиваля по тематике безопасности и 

спасения людей «Созвездие мужества». В 2022 году Академия гражданской защиты 

признана лучшей образовательной организацией высшего образования МЧС России. 

За 30 лет своего существования Академия гражданской защиты стала 

головным учебно-методическим центром в системе высшего образования МЧС 

России. Основное направление ее деятельности – подготовка специалистов  

в области защиты населения и территорий РФ от чрезвычайных ситуаций. 

Всего вуз подготовил более 7000 тысяч высококвалифицированных 

специалистов. В 2022 году из стен Академии вышли почти 600 выпускников. 

В Академии обучаются порядка 2500 человек. Обучение реализуется по  

70 основным образовательным программам: бакалавриата, специалитета, 

магистратуры, подготовки кадров высшей квалификации, а также обучаются  

и иностранные специалисты. В настоящее время на факультете проходят обучение 

граждане десяти государств по двум направлениям подготовки: «Управление 

https://capost.media/news/obshchestvo/vladimir-putin-uvelichil-shtatnuyu-chislennost-mchs-rossii-pochti-na-15-tys-sotrudnikov/
https://v-kurse.ru/2023/01/03/309392
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воинскими частями и соединениями» (магистратура) и «Техносфераня безопасность» 

(бакалавриат). 

Самым главным событием в жизни Академии в 2022 году стало присвоение ей 

почетного наименования «имени генерал-лейтенанта Д.И. Михайлика». 

Академия гражданской защиты МЧС России – единственный военный вуз  

в системе ведомства, чей парадный расчет проходит торжественным маршем по 

Красной площади с 2002 года и является одним из лучших в строевой подготовке.  

В 2022 году офицеры и курсанты Академии в 21-й раз приняли участие в Параде 

Победы и вновь стали лучшими. Вузу второй год подряд вручают переходящий кубок 

«Лучшему парадному расчету министерств и ведомств Российской Федерации». 

zakon-i-poryadok.mirtesen.ru 

 

МЧС предложило вернуть плановые проверки пожарной безопасности  

в торговых центрах 

Большую часть российского бизнеса освободили от налоговых и других 

проверок в 2023 году. Надзорные органы не будут планово посещать организации 

первой – четвертой категорий риска, к которым в том числе относятся торговые 

центры и гипермаркеты. МЧС России настаивает на пересмотре перечня объектов и 

возобновлении отдельных проверок. 

По словам директора департамента надзорной деятельности и 

профилактической работы МЧС РФ Рината Еникеева, сегодня по закону ведомство 

может проверять только объекты чрезвычайно высокой и высокой категории рисков. 

Торговые центры и гипермаркеты в эти списки не входят. Однако их необходимо 

включить в перечень плановых проверок или профилактических визитов на предмет 

пожарной безопасности на 2023–2025 годы. 

Еникеев отмечает, что профилактические визиты не подразумевают штрафов  

и наказания, а есть только информирование о выявленных нарушениях. Сейчас МЧС 

попросит правительство РФ помочь с тем, чтобы федеральный государственный 

пожарный надзор был возобновлен. Еникеев отметил, что в 2021 году в России горели 

17 гипермаркетов, ТЦ и складов, в 2022 – 15. 

Ранее МЧС уже выступало с просьбой возобновить регулярные проверки 

бизнеса. Там считают, что из-за несоблюдения правил пожарной безопасности  

в последние месяцы прошлого года в России сгорело много крупных объектов. 

profile.ru 

  

https://zakon-i-poryadok.mirtesen.ru/blog/43269053846/Akademiya-grazhdanskoy-zaschityi-priznana-luchshim-vuzom-v-siste?utm_referrer=mirtesen.ru
https://profile.ru/news/society/mchs-prosit-vozobnovit-proverki-biznesa-iz-za-uchastivshihsya-pozharov-1221431/
https://profile.ru/news/society/mchs-predlozhilo-vernut-planovye-proverki-pozharnoj-bezopasnosti-v-torgovyh-centrah-1237059/
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НАУКА И ТЕХНОЛОГИИ 

 

Новая станция для электромобилей заряжает их быстрее, чем мобильник 

Компания Nio представила станцию зарядки для новой линейки своих 

электромобилей. Если верить производителю, нас ждет прорыв в скорости 

подзарядки — до 80% за 12 минут. 

Станция подкачки Nio Generation 3.0 может хранить запас энергии для  

21 батареи и выполнять 408 подзарядок в день. 

Nio начнет широкомасштабную установку Gen3 PSS с марта 2023 года. 

Первоначальный PSS Gen1 мог хранить пять батарей и выполнять 120 подзарядок 

ежедневно. Предыдущий PSS Gen2, в настоящее время установленный в Европе  

и Китае, может хранить 13 батарей и иметь ежедневную пропускную способность  

312 подзарядок. 

На сегодняшний день Nio управляет 1 285 станциями в Китае и девятью  

в Европе. К концу 2023 года Nio планирует иметь 1 700 станций в Китае  

и 120 в Европе. 

Nio также представила сверхбыстрое зарядное устройство мощностью 500 кВт 

под названием Power Charger 3.0 в день Nio. Оно имеет максимальный зарядный ток 

660 В и может заряжать электромобили на базе архитектуры 800 В с 10% до 80% за 

12 минут. Ни один из автомобилей Nio не поддерживает архитектуру 800 В. Тем не 

менее в компании ранее подтвердили, что Nio планирует начать производство 

аккумуляторной батареи на 800 В во второй половине 2024 года. 

24 декабря Nio официально представила две модели своей новой линейки — 

внедорожник-купе EC7 и обновленную версию своего первого серийного 

электромобиля 2018 года — ES8, основанного на новой платформе NT2.0. Nio также 

запустила станцию подкачки Generation 3.0. Стоимость EC6 начинается с $68 800,  

а ES8 NT2 — с $75 600. 

hightech.fm 

  

https://carnewschina.com/2022/12/24/nio-ec7-and-nio-es8-nt2-are-officially-on-the-market-nio-phone-teased-in-hefei/
https://hightech.fm/2022/12/25/charge-very-fast


15 

 

ПРИЛОЖЕНИЕ 

 



16 

 



17 

 



18 

 



19 

 



20 

 



21 

 



22 

 

 
  



23 

 

Департамент по надзору за безопасным ведением работ  
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